



LETTRE D'ALLIANCE



Mouvement Apostolique de Schoenstatt / Région des Grands Lacs

« AVEC LE PERE JOSEPH KENTENICH, CONSOLIDONS LA FOI ET L'UNITE DANS L'EGLISE-FAMILLE »

Parole du Fondateur

Juin 2024 - N° 6



«L'essence de Dieu est « être Père ». Cet « être Père » correspond à l'*attitude* paternelle de Dieu. Voyez-vous, par conséquent la grande réalité, la loi fondamentale du monde. Tout ce que le bon Dieu fait, il le fait *par amour, en aimant et pour l'amour. Le motif principal de l'agir divin est son amour paternel.* Il existe aussi des motifs secondaires, par exemple la justice de Dieu, la volonté créatrice de Dieu, mais le motif principal est la volonté divine de partager, l'amour. Cet amour est tellement créatif qu'il met en action la justice et la volonté créatrice de Dieu. L'esprit paternel chez Dieu n'est pas identique avec l'esprit d'un grand-père. C'est aussi le Dieu juste, mais la justice est chaque fois mise en action par la miséricorde, par l'amour paternel. Le bon Dieu fait tout par le motif principal de l'amour. Qu'est-ce que cela veut dire ? La réponse est extrêmement importante. Le bon Dieu veut attirer les hommes vers lui à travers des preuves visibles d'amour. C'est ainsi que nous comprenons l'incarnation, c'est ainsi que nous comprenons la crucifixion, c'est ainsi que nous comprenons les bienfaits sans nombre avec lesquels Dieu nous inonde : à travers des preuves visibles d'amour, Dieu veut s'attacher à lui nos pulsions d'amour. C'est ici que se manifeste le coup de maître admirablement pédagogique du Dieu tout puissant. *Dieu a enraciné l'instinct de l'amour dans le cœur humain comme instinct primitif le plus noble.* Vous devez être convaincus de cela... La pulsion primitive la plus fondamentale n'est pas la peur, mais l'amour. La preuve entre autres est le fait que, si j'ai une personne sur la pointe de l'amour, alors j'ai toute la personne. Par la peur, je l'ai seulement aussi longtemps qu'il est sous mon influence. L'instinct de l'amour est l'instinct primitif le plus fondamental. Écoutez parler par exemple saint *Augustin*. Il parle de l'amour comme pesanteur de l'âme. Saint François de Sales met en relief : comme le corps est créé pour l'âme, ainsi est créée l'âme pour l'amour ! Le grand artiste, le grand architecte du monde, le Dieu infiniment miséricordieux, bon et tout-puissant, sait que la pulsion d'amour dans l'homme est éveillée le plus intensément, lorsque cette pulsion est consciente qu'elle est elle-même abondamment entourée d'amour. Le bon Dieu, ce grand artiste et pédagogue, voudrait s'attacher cette pulsion d'amour. Que signifie, « pour l'amour » ? Que veut faire le bon Dieu avec la créature ? Il veut l'amener dans une union d'amour profonde avec lui. Voilà le sens de la création et de la rédemption : nous devrions entrer dans une communion d'amour très profonde, intime avec Dieu. **(Père Joseph Kentenich, « RE-DÉCOUVRIR DIEU LE PÈRE » :** Textes choisis pour l'Année de Dieu le Père, 1999).

Réflexion :

Chère famille de Schoenstatt, à l'époque des grands bouleversements, notre confiance devra s'enraciner davantage dans l'amour du Père qui nous voit, qui nous aime et qui a besoin de nous. Notre dignité et notre tâche apostolique est de nous reconnaître aimés par Dieu, lui appartenir totalement et lui faire confiance. Schoenstatt se veut être une voie par laquelle toute personne parviendra à retrouver la confiance et sa dignité d'enfant du Père à travers une expérience concrète et réaliste. Nous nous demandons sans cesse le nouvel apport de Schoenstatt dans le concert des nations et des peuples. Tout de même, le train est en marche. Nous le redirons sans nous lasser, ce qu'il y a de nouveau dans le charisme de Schoenstatt, c'est l'expérience personnelle de rencontrer Dieu dans l'alliance d'amour, par la présence de Marie dans son sanctuaire en tant que Mère et éducatrice. Une méditation de Sœur M. Elisabeth sur le charisme nous révèle que ce qu'il y a de nouveau à Schoenstatt c'est aussi notre cheminement pédagogique qui nous aide à vivre de cette expérience avec Dieu et la Mère de Dieu. Ce qu'il y a de nouveau est que par la découverte de la Mère de Dieu, nous sommes capables de découvrir Dieu et de l'aimer concrètement en chaque personne. Ce qu'il y a de nouveau encore à Schoenstatt est que cette expérience devient le centre de rayonnement de notre vie, à tel point que nous voulons en partager avec les autres et les enflammer pour Schoenstatt». **(Père Longin NTIRANYIBAGIRA, Aumônier-dirigeant national et régional).**

Extrait du Magistère de l'Eglise :

« Il peut y avoir de nombreuses théories sur ce qu'est la sainteté, d'abondantes explications et distinctions. Cette réflexion pourrait être utile, mais rien n'est plus éclairant que de revenir aux paroles de Jésus et de recueillir sa manière de transmettre la vérité. Jésus a expliqué avec grande simplicité ce que veut dire être saint, et il l'a fait quand il nous a enseigné les béatitudes (cf. Mt 5, 3-12 ; Lc 6, 20-23). Elles sont comme la carte d'identité du chrétien. Donc, si quelqu'un d'entre nous se pose cette question, "comment fait-on pour parvenir à être un bon chrétien ?", la réponse est simple : il faut mettre en œuvre, chacun à sa manière, ce que Jésus déclare dans le sermon des béatitudes. À travers celles-ci se dessine le visage du Maître que nous sommes appelés à révéler dans le quotidien de nos vies. Le mot "heureux" ou "bienheureux", devient synonyme de "saint", parce qu'il exprime le fait que la personne qui est fidèle à Dieu et qui vit sa Parole atteint, dans le don de soi, le vrai bonheur. Bien que les paroles de Jésus puissent nous sembler poétiques, elles vont toutefois vraiment à contrecourant de ce qui est habituel, de ce qui se fait dans la

société ; et, bien que ce message de Jésus nous attire, en réalité le monde nous mène vers un autre style de vie. Les béatitudes ne sont nullement quelque chose de léger ou de superficiel, bien au contraire ; car nous ne pouvons les vivre que si l'Esprit Saint nous envahit avec toute sa puissance et nous libère de la faiblesse de l'égoïsme, du confort, de l'orgueil. Écoutons encore Jésus, avec tout l'amour et le respect que mérite le Maître. Permettons-lui de nous choquer par ses paroles, de nous provoquer, de nous interpeller en vue d'un changement réel de vie. Autrement, la sainteté ne sera qu'un mot. » (Extrait de l'Encyclique **Gaudete et exultate** du Pape François aux numéros 63-66).

Nouvelles de la Famille de Schoenstatt

-- Branche de l'Œuvre des Familles de Schoenstatt

Le 27/4/2024 : 5 couples de l'OFS de la paroisse Cendajuru - Ruyigi, se sont réunis à la paroisse Muyaga. Du 5/5/2024 : les responsables de l'OFS à la Centrale ont effectué une visite auprès des couples membres du vicariat Bubanza où 40 ont participé. Le 18/5/2024 ; les membres de l'OFS de la paroisse Esprit de sagesse, Musaga et Gihosha se sont consacrés à la Vierge Marie au sanctuaire de la Reine de la Paix et de la Réconciliation à Mont Sion Gikungu, 5 femmes ont porté le foulard, tandis que 10 couples ont scellé l'Alliance d'Amour avec la Vierge Margie et ont reçu le sanctuaire domestique. Une joie immense rayonnait sur les visages de ces couples et ceux qui étaient venus les soutenir.

Action Familiale : Du 3 au 5 et du 10 au 12 mai 2024, sur invitation du Bureau Pastoral Bubanza, l'Action Familiale Œuvre des familles de Schoenstatt a animé à Bubanza, une session de formation initiale d'éducateurs en planification familiale naturelle et éducation aux valeurs familiale à l'intention de 24 couples provenant des paroisses Muzinda, Bubanza, Masango, Kaburantwa, Cibitoke, Rugendo, Mabayi, Gihango et Ngara.

Xaverius Ndayisaba

-- Branche de la Jeunesse Féminine

Les responsables de la branche de la jeunesse féminine ont visité la jeunesse féminine du vicariat de Muramvya à la paroisse Munanira en date du 05/05/2024 où 263 filles et 200 enfants lumière ont participé. L'instruction était basée sur leurs devises et leurs résolutions. Le 11/ 5/ 2024 deux filles de l'ETS Kamenge ont scellé l'Alliance d'Amour avec la MTA au sanctuaire à Mont Sion Gikungu et trois autres l'ont renouvelée.

Sr. M. Charleine BIKORIMANA

-- Session des Aumôniers et Collaborateurs (9-11/05/2024)

Jeudi 9/05/2023, c'était la solennité de l'Ascension du Seigneur et c'est ce même jour que les aumôniers et leurs collaborateurs se sont rencontrés à Mont Sion Gikungu. Arrivé un après l'autre le soir de ce jour, la session proprement dite a commencé le lendemain avec une prière introductive et un mot d'accueil du Père aumônier national et régional le Père Longin Ntiranyibagira. Il a rappelé la devise de l'année apostolique en cours ainsi que les résolutions prises lors de la semaine d'octobre dernier. C'est ainsi qu'il a demandé aux aumôniers et responsables présents de brosser où on en est avec la mise en pratique de la devise et les résolutions qui l'accompagnent. Relatant l'état des faits diocèse par diocèse, on a constaté que la devise et ses résolutions sont vécues de façon diverse suivant chaque diocèse. Et après a suivi la séance de formation sur Schoenstatt et son Charisme. Cela se faisait suivant la méthode déductive. Dans l'après midi du même jour, l'aumônier a montré comment on peut travailler méthodiquement pour l'épanouissement de notre mouvement. Les défis ont été répertoriés et c'était alors l'occasion de trouver les voies et moyens que nous avons appelés médicaments pour relever ces défis. A chaque étape un carrefour a été organisé suivant le numero choisi pour discuter ensemble et trouver les médicaments à ces défis qu'on rencontre quotidiennement dans l'apostolat. La rencontre a été clôturée le samedi matin après la messe matinale.

Fidèle Barinakandi

-- Schoenstatt Bubanza

Samedi 11/5/2024, les schoenstattiens du diocèse de Bubanza étaient au rendez-vous pour le pèlerinage au Sanctuaire de la Paix et la Réconciliation à Mont Sion Gikungu. Depuis 9 heure du matin, ils étaient en procession dès l'hôpital militaire vers Mont Sion au rythme de la prière du chapelet. Arrivés ils se sont dirigés au Sanctuaire puis à l'Eglise de la Sainte Trinite où la messe été célébrée par leur aumônier dirigeant diocésain l'Abbé Bukuru Egide. Nous signalons qu'ils avaient apporté un cadeau à la Vierge Marie offert dans cette célébration eucharistique.

Magnus NTIRAMPEBA

-- Ouverture de l'année jubilaire, 25 ans de Schoenstatt dans la Paroisse Buterere

Dimanche 19/05/2024, à la Paroisse Buterere a eu lieu l'ouverture solennelle du jubilé de 25 ans de Schoenstatt dans cette paroisse sous la devise : " *Aidés par la Vierge Marie et le Père Joseph Kentenich, soyons sel et lumière du monde pour que nos bonnes actions louent notre Père du ciel* ". Dans la messe célébrée par le Curé de cette paroisse l'Abbé Nsengiyumva Remy, qui a félicité les schoenstattiens et à cette même occasion, il a rappelé aux chrétiens que la Vierge Marie a reçu en première lieu l'Esprit Saint et même quand elle était au Cénacle avec les apôtres. C'était aussi l'occasion de renouveler l'Alliance d'Amour. La messe terminée, les cérémonies se sont poursuivies dans un autre lieu où la responsable NIYOKWIZERA Emelyne a accueilli solennellement ceux qui ont commencé Schoenstatt dans cette paroisse. A leur tour, ils ont relaté comment s'est passé le début jusqu'aujourd'hui. Les cérémonies se sont clôturées avec les remerciements de la responsable paroissial à tout un chacun tout en leur invitant l'année prochaine lors de la célébration solennelle du jubilé et ils ont pris la photo familiale. **Viator NIYONAHABONYE**

-- Branche des hommes dans l'Archidiocèse Gitega

En date du 25/5/2024, les membres de la branche des hommes de l'Archidiocèse Gitega ont fait un pèlerinage au Sanctuaire de la MTA à Tankoma. Dans l'instruction du jour, basée sur leur devise annuelle, on leur a rappelé le rôle de la Sainte Vierge dans la vie de leurs familles, la place du sanctuaire, ainsi que les efforts à conjuguer pour leur auto développement en particulier et celui de leur branche en général. Ce pèlerinage a été clôturé par la messe célébrée à cette occasion par l'aumônier dirigeant diocésain de Schoenstatt dans l'Archidiocèse de Gitega.

Jean Baptiste Havugiyaremye